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Subject: "有關香港數碼廣播有限公司停止廣播的事宜"這議題表達意見 

       本人想在資訊科技及廣播事務委員會上就"有關香港數碼廣播有限公

司停止廣播的事宜"這議題表達意見，現附上意見全文。   

       

       有網友在 DBC 網頁發表了【DBC 的喪鐘為你我他而敲】一文，內

有一段提及 DBC 倒閉的原因絕對不是一個商業糾紛！文章寫到： 

 

       “  DBC 的日暮途窮，據說是經營不善，但 ---- 

看官，你會這樣做生意的嗎 ---- 

眼見業務不佳，可能血本無歸，如有人要買你的股份，你會不立時「舌累

飯應」嗎？ 

        好了，如果你有雄心壯志，誓要把一盤經營不善的生意轉虧為盈，

那你，又是否應該「趁佢病、擺佢命」，低價買入股東相讓股份，以期博

取最大收益？ 

你會不 會再用天文數字的訴訟費去告這個「經營不善」的合夥人呢？損人

而不利己，賠了夫人又折兵的事，為什麽要做？ 

    不買、不賣、不注資、不商討、不出席股東會議、甚至不肯簽員工發

薪支票，只是不斷訴訟、發律師信、打官司；用白花花的銀子去殺死 DBC、

逼害鄭經翰；誓要此台滅聲、而自己經濟上毫無得益；這，是做生意嗎？ 
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    而做這些「蠢事」的，都是長袖善舞的商人或社會賢達，如黃楚標、

如李國寶、如李國章之流；DBC 事件，可以說是股東糾紛嗎？ 

     如果你仍然認為 DBC 倒閉只是一個商業糾紛，我只能說：這，又是一

個近來香港最潮的「行為藝術」---- 語言偽術。” 

 

     網友的分析是有理有據，完全正確的，我完全認同。 

    由於 DBC 人才濟濟、節目多元化、高質素、尤以針砭時弊講真話的敢

言作風，深受來自不同階層的廣大市民的擁戴，正式開業不久收聼人數已

達數拾萬，收支快達平衡，但股東竟不肯按預訂計劃注入資本，因而資金

不足面臨停播。在這生死存亡時刻，DBC 以大班為首的高層、員工、

及至廣大市民，想盡千方百計去挽救 DBC，產生了義播、捐款、D100 廣告

的出現，變相由市民維持電臺的運作，為了 DBC 復播，市民把 DBC 的官

司當作自己的事，捐款支持大班打官司，期間出現了不少感人的事……尤

要值得一提的是，有 DBC 的員工、市民還以自己最寶貴的生命絕食了一百

六十多小時，在政總義演多逹七萬市民參加，由此可見 DBC 電臺是多麼受

市民歡迎和愛護，DBC 電臺差不多變成市民電臺。 

 

   遺憾的是，在競選特首時說要聼取市民意見急市民所急，想市民所想

的，在對待 DBC 問題上，梁振英政府所持的态度是不聞不問，與市民背道

而馳。 

 



    商務及經濟發展局局長蘇錦樑就象人肉録音機，閉著眼重履說：ＤＢ

Ｃ事件，屬於內部注資分歧的爭拗，政府並無角色介入。而推缷責

任。更可惡的是，樓南光絶食為求見蘇錦樑一面時，地點就在他每天上

班的地方，近在此尺，100 多小時了，踪影全無，冷漠得令人心寒，令人

齒冷，更令人憤怒！蘇錦樑，可知你的身份是人民的公僕，你如此高薪，

卻連養你的人都避而不見，你的職責何在？你的所為於理何合？你根本不

秤職，你應該下臺！ 

 

                       鄭妹潮 

 
 


